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香港特區行政長官李家

超前日宣布正式開展香港

基本法第二十三條立法的

公眾諮詢。昨日，特區政

府多位司局長分別舉行了三場面向不同界別人士的解說

會，包括分晤港區全國人大代表和政協常委、金融界及

新聞界代表，又會見了兩個法律專業團體的代表。據引

述，與會者都支持完善香港特區維護國家安全的法律制

度和執行機制，認為在穩定和安全的營商環境中吸引企

業投資、人才來港發展，更好地集中精力拚經濟、謀發

展，又建議特區政府應不斷對外解說，及時釐清可能出

現的誤解。 ◆香港文匯報記者子京
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外交部：立法可保護港人根本福祉

許正宇：利好投資金融市場發展

特區政府財政司司長陳茂波昨
日在社交平台發帖表示，他

聯同財政司副司長黃偉綸、律政
司副司長張國鈞，財經事務及庫
務局局長許正宇和保安局局長鄧
炳強等主持了面向金融界的解說
會，向相關監管機構、港交所、
銀行界的代表，詳細具體介紹了
相關的立法建議和條文，並回應
了一些提問。
陳茂波表示，經過2019年的港
版「顏色革命」和「黑暴」亂象，與會者都認同安全和穩定的營商
環境，是社會及經濟發展的關鍵前提和核心條件，故與會者都認同
第二十三條立法工作。
「安全是發展的前提，發展是安全的保障。」他引用數據表示，
自香港國安法2020年實施以後，社會回復穩定，商業活動得以復
常。2023年底，香港銀行存款總額超過16萬億港元，比國安法實
行前增加17%；香港維持亞洲領先資產管理中心的地位，管理超過
4萬億美元的資產。

陳茂波：立法建議具明確範圍
陳茂波強調，特區政府提出的立法建議，有明確清晰的適用前提
和範圍，守法營商、對外商業聯繫以至專業的市況分析工作，都不
會受到立法建議所影響。「諮詢工作剛剛開始，我們會積極聯同各
金融監管機構和不同業界代表，主動解說，並了解和收集更多業界
對立法建議的意見和關注，把立法工作做得更完善。」
律政司司長林定國和保安局局長鄧炳強昨日亦與港區全國人大代表
及全國政協常委舉辦專場講解。全國人大常委會委員李慧琼在社交平
台發帖表示，維護國家安全是天經地義，只有完成基本法第二十三條
立法，實踐回歸近20多年來未履行的憲制責任，香港社會才能夠無後
顧之憂，有效防範、制止及懲治有關危害國家安全的行為和活動，而
共同推動二十三條立法的順利進行，需要政府、社會各界和市民共同
努力認識和支持，讓社會往後更好地集中精力拚經濟、謀發展。
參加專場講解的全國政協常委施榮懷表示，支持特區政府盡快完
成二十三條立法，履行香港的憲制責任，進一步完善香港維護國家
安全的法律體系。他相信立法後，可讓香港社會在穩定和安全的營
商環境中，吸引企業投資、人才來港發展，一起推動香港的經濟民
生發展。

補國安「短板」保市民福祉
與會的港區全國人大代表、民建聯副主席陳勇強調，民建聯支持
立法，履行香港特區的憲制及法律責任，盡快補上維護國家安全的
這塊「短板」，為市民福祉提供最大保障，讓香港輕裝上陣，集中
精力發展經濟，改善民生。
港區全國人大代表凌友詩表示，特區政府的立法建議內容完備，
既與國家的安全觀同一標準，也照顧到與香港國安法的一體性，更
隨着實踐的經驗，補足了過往相關法律的不足，故她支持特區政府
盡早完成立法工作。
張國鈞在會後表示，特區政府有關官員會在接下來的諮詢期裏不
斷接觸社會不同界別，同時會安排同類的解說會，聽取各界的意
見。在外國駐港領事方面，特區政府已作出了安排，稍後會與包括
外國駐港領事見面，向他們講解這次的諮詢文件。

司局長主持二十三條立法解說會 分晤代表委員金融界新聞界等

香港文匯報訊 特區政府財經事務及
庫務局局長許正宇昨日在社交平台以
「維護國家安全 有利金融發展」為題發
帖，其中引用一系列金融數據，說明自
香港國安法實施以來，投資者對香港的
信心並無動搖，金融業整體發展勢頭向
好。在香港基本法第二十三條立法後，
將令香港的營商環境更穩定、法治得到
進一步保障，有利於香港投資和金融市
場的發展。

國安法實施後 金融數據向好
許正宇在帖文中羅列了一系列在香
港國安法實施後的金融數據：

—在香港註冊成立的基金
管理資產規模由 2022 年第三
季的水平反彈 11%，達至
2023 年 9 月底的 1.3 萬億港
元。該等基金在 2023
年的首三個季度錄
得合共 536 億港

元的淨資金流入，較2022年同期增長
逾215%。
—2023年， 認可機構的存款總額及

港元存款分別上升5.1%及2.1%，顯示
資金並沒有流出本港銀行體系。
—交易所買賣基金2023年日均成交

金額達118億港元，同比增長20%。
—2023年債券通「北向通」日均成

交金額達 401 億元人民幣，同比上升
24%，創歷年新高。
—2023年，在香港發行的人民幣債

券（點心債）達4,945億元人民幣，較
2022年全年的2,634億元人民幣高接近
九成，創歷史新高。
許正宇表示，在 2019 年 6月至 2020
年初港版「顏色革命」期間，暴徒目
無法紀，社會秩序蕩然無存。香港國安
法的實施，讓香港市民重新生活於安定
繁榮的社會。基本法第二十三條的本地
立法，與香港國安法緊密銜接和互
補，形成有效的維護國家安全法律體

系，全方位應對香港現在和未來潛在
出現的國家安全風險，將更好保障所
有人的生命、財產、投資、權利和自
由，令香港的營商環境更穩定、法治
得到進一步保障，有利於香港投資和
金融市場的發展。
他引述中央政府駐港聯絡辦主任鄭雁
雄前日在中央政府駐港聯絡辦新春招待
會上的致辭，表示「發展與安全是
『車之兩輪、鳥之兩翼』」。維護
國家安全帶來的是安全和穩定，更
強的投資者信心，更有利的營商環
境。盡早完成立法，香港就可以集
中精力，拚經濟、謀發展，進一
步鞏固國際金融中心的地位。
在公眾諮詢期間，特區政府
相關部門及金融監管機構
會全力做好解說工作，
積極與金融界各組織
代表溝通並收集意
見。

香港文匯報訊 據外交部網訊，外交部
發言人汪文斌昨日主持例行記者會。有記
者問到香港特區行政長官李家超1月30日
表示，香港將訂立一套新的國家安全法。
這套新法律將事關境外干預罪。外交部能
否解釋一下有關的新國家安全法。
汪文斌表示，香港特區政府宣布啟動

基本法第二十三條立法。完成基本法第

二十三條立法是香港特區履行維護國家
安全憲制責任，落實香港基本法、全國
人大有關決定和香港國安法的應有之
義，也是香港特區應對內外環境深刻變
化，防範、制止和懲治危害國家安全行
為和活動，確保香港長治久安、「一國
兩制」行穩致遠的迫切要求。基本法第
二十三條立法完成後，有利於保護香港

全體居民的根本福祉，有利於保護世界
各地投資者的利益，有利於特區以高水
平安全保障高質量發展和高水平開放，
集中精力發展經濟、改善民生，發揮香
港的優勢特點，更好融入國家發展大
局，實現自身高質量發展。外交部對此
完全支持，這也是香港社會的普遍期
望。

香港文匯報訊 再有商界團體發表聲明，
支持香港基本法第二十三條盡早立法。他們
強調，法治是良好營商環境的最大保障，穩
定是發展的前提，二十三條立法有利於健全
特區法制體系，有利於發揮特區普通法整體
優勢和制度效能，有利於進一步構建安全便
利高效的營商環境。國家安全方面的漏洞被
填補後，香港就可以擁有更加穩定的社會環
境，可以全心全意、集中精力去拚經濟，解
決民生問題。

立法愈早 發展愈好
香港中小型企業總商會在聲明中表示，自
香港國安法制定後，香港全面落實「愛國者
治港」的原則，令香港走過由亂到治的階
段，步入由治及興的進程。在此基礎上，特
區政府須加以維護香港及國家的安全，以保
障市民的福祉，故該會支持特區政府盡早完

成第二十三條立法。
全港各區工商聯在聲明中表示，為基本
法第二十三條立法既是香港特區的憲制責
任，也是客觀現實需要，更是民心所向，
相信立法愈早愈快，愈有利於香港聚精會
神謀發展，有利於健全特區法制體系，有
利於發揮特區普通法整體優勢和制度效
能，有利於進一步構建安全便利高效的營
商環境。
該會強調，國安才能港安，國安才能家
安。在堅定支持特區政府盡快完成基本法第
二十三條立法工作的同時，該會並呼籲會員
及香港市民齊心支持二十三條立法，全力配
合特區政府向廣大市民及各界人士解說關於
第二十三條立法的有關工作，確保立法工作
順利完成，確保「一國兩制」發展行穩致
遠，同心協力保障香港的長期繁榮穩定和市
民的福祉，共同維護好、建設好香港。

譚耀宗：社會有共識 一個月諮詢足夠 商界：港可集中精力拚經濟
香港文匯報訊 特區政府正就基本法第二十三條立
法展開公眾諮詢。全國港澳研究會副會長譚耀宗讚
揚特區政府是次立法的準備工作做得比較好，包括
有研究外國普通法地區有關國家安全如何做，有哪
些香港值得參考等，而諮詢文件用了淺白文字寫
出，讓市民容易明白。香港社會對基本法第二十三
條立法、完善國家安全法律已有共識，大家都想盡
快去做。
譚耀宗昨日在接受電台訪問時表示，現在與2003
年的情況不同，當時有部分市民可能覺得立法無需
要，相信香港不會有人做出破壞國家安全的事，但
經過這21年，特別由2014年開始，到2019年出現
極端情況，令大家覺得有需要立法維護國家安全。

若法案委員會「加班」可提速審議
他強調，盡快完成諮詢可以盡早開展下一步工
作，一個月的諮詢期已經足夠。在諮詢結束後，有
關政府部門會將之草擬成條例草案提交立法會，立

法會將啟動程序包括二讀、三讀的會期安排，再到
法案委員會逐條審議，倘會議開得更頻密，可以加
快立法速度。
被問到立法對外國投資者信心、香港的國際形象

等會否造成影響時，譚耀宗認為，各國都有相關法
例，部分外國的相關法例十分嚴謹，既然如此，香
港無理由不能增加。
他強調，必須要有法例用來保護自己，起到防範

阻止作用，同時要有法律在手，必要時才可懲治相
關違法者。香港已經有了香港國安法，讓社會變得
穩定，如果再加上基本法第二十三條立法，香港可
達到長治久安。
曾任特區政府保安局局長的行政會議召集人葉劉

淑儀表示，經過2019年的動亂，香港市民都明白危
害國家安全行為有可能會出現。今次的立法諮詢文
件與時並進，比她當年處理的條例草案更完善及更
全面，包括在參考很多外國普通法管轄區的有關法
例，從而作出了增強及補充。

◆陳茂波表示，會了解和收集
更多業界意見，把立法工作做
得更完善。 陳茂波Fb圖片

◆特區政府昨舉辦基本法第二十三條立法公眾諮詢解說會。圖為港區全國人大代表及政協常委專場。
政制及內地事務局副局長胡健民Fb圖片


